



“LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2020-12/124-5146

REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	10 de marzo de 2021.
Ubicación	Estaciones Campos Revolución y Antena Tlalpexco de la línea 1 del cablebús, alcaldía Gustavo A. Madero, Ciudad de México.
Situación observada y contexto	Medidas de precaución en la línea 1 del cablebús de la Ciudad de México.
Tiempo de observación	40 minutos.
Observador@	César Omar Rojas Gómez.
Nomenclatura/Número de registro	T_CX_ROGC_03

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
12:10-12:50 p.m.	<p>El proyecto del cablebús representa una considerable mejora en los medios de transporte, cuando el trayecto completo de la línea 1 sea abierto, brindará un gran servicio a la población de esta zona de la Ciudad de México. Se debe reconocer que las autoridades capitalinas implementaron adecuadamente las medidas de seguridad, pues el tramo abierto al público atrajo a muchas personas, lo que podía ser peligroso pues la aglomeración de gente es un campo de cultivo para el SARS-CoV-2. Anticipándose a esta situación, el gobierno organizó a su personal para reducir los riesgos de contagio al mínimo.</p> <p>¿Cómo serán las inauguraciones de obras públicas en la Ciudad de México en el contexto de la Pandemia?</p>	<p>Para buscar más fuentes sobre la pandemia decidí ir a la sección de la Línea 1 del cablebús que inauguraron recientemente, pues pensé que ahí podría encontrar carteles informativos sobre el SARS-CoV-2, ya que se trata de un medio de transporte que atrae a la gente, tanto por la necesidad de utilizarlo como para abordarlo por pura curiosidad. En esto no me equivoqué, muchas personas comenzaron a reunirse en la base de la estación. Lo primero que llamó mi atención fue que, previniendo la situación anteriormente descrita, el gobierno de la alcaldía dispuso personal de prevención en la entrada del complejo. Cuando se llega al lugar ellos te indican que debes formar una fila, claro ponen mucho énfasis en mantener la distancia mínima de seguridad, este control evita que la población se aglomere y entre ordenadamente.</p>





	<p>¿Seguirán el mismo esquema implementado en el cablebús?</p> <p>¿Harán lo mismo, pero a mayor escala, cuando inauguren el tramo completo de la línea 1?</p>	<p>Por otra parte, mientras la gente permanecía formada, había un individuo que portaba una bolsa con cubrebocas, su finalidad era entregarlos a los usuarios que por alguna razón no lo llevarsen.</p> <p>Debo decir que todos los asistentes, al igual que los trabajadores de la estación, portaban el cubrebocas como es debido.</p> <p>Al entrar te ofrecen gel antibacterial y te toman la temperatura, luego te indican la ruta que debes seguir para utilizar el teleférico. En todo momento te dicen que debes mantener una distancia prudente con las demás personas, independientemente si son tus acompañantes o no. Para acceder a las cabinas se sube por unas escaleras a la parte superior, manteniendo la fila en todo momento. Una vez que te acercas a la zona de acceso a las cabinas, un trabajador te señala los puntos en donde te tienes que parar porque sobre el piso colocaron estampados que separan a los pasajeros. Ante de que subas te dicen que, de los diez asientos disponibles, por la situación actual sólo se pueden ocupar seis, los cuatro restantes se dejan vacíos porque sirven de separación entre los ciudadanos.</p> <p>El recorrido se realiza con normalidad, al llegar al destino, esto es la estación Antena Tlalpexco, se repite el procedimiento que describí anteriormente.</p>
--	---	--

